

Réunion régulière mensuelle Conseil de la Communauté rurale de Kedgwick PROCÈS VERBAL Mardi le 18 avril 2023

Présents: Éric Gagnon, maire; Cédric Léonard, maire-adjoint;

Conseillers: Steeve Savoie, Denis Couturier, Huguette Fournier, Burt W. Paulin, Jean-Baptiste

Thériault, Guillaume Deschênes-Thériault

Personnel administratif: Carole Tremblay, directrice générale-greffière;

Valérie Savoie, trésorière, greffière adjointe

Soutien technique : Olivier Rondot

**Public**: 6 personnes présentes incluant le Sergent Yannick Gagnon du détachement de la GRC et mademoiselle Camille Kuate.

La réunion était diffusée en direct sur la page Facebook municipale.

#### 1. Ouverture de la réunion

Monsieur le maire Gagnon souhaite la bienvenue et fait la lecture de l'ordre du jour.

# 2. Vérification du Quorum

Confirmation du quorum par la greffière madame Carole Tremblay.

#### 3. Déclaration de conflit d'intérêt

Aucun conflit d'intérêt à déclarer.

#### 4. Adoption de l'ordre du jour

Le conseiller Steeve Savoie demande que le rapport de l'élève école MG placé au point 8 soit déplacé juste après les affaires découlant du procès-verbal, soit 6.1 car l'élève présentant le rapport doit quitter.

Il est proposé par le conseiller Burt W. Paulin et appuyé par le conseiller Guillaume Deschênes-Thériault que l'ordre du jour soit adopté tel que modifié. Adopté.

# 5. Adoption des procès-verbaux

Il est proposé par la conseillère Huguette Fournier et appuyé par le conseiller Jean-Baptiste Thériault que les procès-verbaux de la réunion extraordinaire du 14 mars et le procès-verbal de la réunion régulière du 21 mars 2023 soient adoptés tels que présentés. Adopté.

#### 6. Affaires découlant des procès-verbaux

Le conseiller Burt W. Paulin demande un suivi sur les lettres qui devaient être envoyées à certaine compagnie pour le réseau cellulaire. Madame la directrice générale répond qu'aucune lettre n'a été envoyée à ce moment-ci mais qu'une lettre a été adressé a la

Commission des Services régionaux comme l'ont fait les autres municipalités du Restigouche en vue de le présenter comme un dossier régional.

# 6.1 Rapport de l'élève de l'École Marie Gaëtane

Mlle Camille Kuate mentionne les activités qui ont eu lieu depuis la dernière réunion. L'exposcience provinciale a eu lieu le 14 avril dernier et le salon du livre a lieu le 20 avril prochain. Beaucoup d'arrivants d'Afrique à l'école la dernière semaine.

# 7. Rapport des Finances

# <u>Présentation des états financiers pour l'année se terminant au 31 décembre 2022</u> Monsieur Yvan Lavoie, comptable, fait la présentation des états financiers.

# Proposition # 2023-29: Adoption des États Financiers 2022

**ATTENDU QUE** l'année financière de la Communauté rurale de Kedgwick se termine le 31 décembre de chaque année;

**ATTENDU QU'UN** audit des états financiers ont été réalisé par la firme comptable Raymond Chabot Grant Thornton;

**ATTENDU QUE** le rapport des états financiers du fond de fonctionnement général et du fond eau-égouts pour l'année se terminant le 31 décembre 2022 ont été présentés aux membres du conseil municipal par la firme d'experts-comptables Raymond Chabot Grant Thornton;

Il est proposé par le conseiller Steeve Savoie et appuyé par le conseiller Jean-Baptiste Thériault que les états financiers pour l'année se terminant le 31 décembre 2022 de la Communauté rurale de Kedgwick soient adoptés tel que présentés. Adopté.

- Rapport du service de fonctionnement général et service eau égouts au 31 mars 2023
- Rapport de dépenses des conseillers pour le mois de mars

Madame Tremblay présente les rapports. Des copies ont été remises aux conseillers.

Le conseiller Paulin demande si nous avons eu des informations sur la différence du neuf mille dollars (9 000\$) comparé aux autres mois. Madame la trésorière répond que cette différence est due à une erreur de transfert de la part du gouvernement. Le tout a été corrigé en février et à partir du mois de mars, le montant sera le même tous les mois.

# 8. Rapports

# Rapport de la GRC (Sergent Gagnon)

Sergent Gagnon énumère les effectifs dans la région. Il explique les différents dossiers en cours durant le mois de mars. Les dossiers d'intérêts présentement sont des entrées par effractions dans des chalets et des résidences saisonnières. Il mentionne que la communication radio à Kedgwick, n'est pas très bonne. Sergent Gagnon travaille sur le projet de faire ajouter une antenne à l'école pour améliorer la communication avec la GRC.

Le conseiller Burt W. Paulin mentionne qu'il apprécie beaucoup que la GRC patrouille à St-Jean-Baptiste.

On demande lorsqu'un accident survient dans un sentier de motoneige, qui se doit d'avoir les équipements pour porter secours aux blessés? Sergent Gagnon répond que le département des Ressources Naturelles est équipé pour ces cas. Les premiers répondants devraient peutêtre être équipés.

Le conseiller Steeve Savoie mentionne qu'un incident du genre est arrivé à Dalhousie et que le Restigouche n'est malheureusement pas équipé pour ce genre d'accident.

# Rapport de la Brigade d'incendie

Absent

# Rapport du Maire

- Fait un retour sur la réponse reçue du Gouvernement en lien avec le dossier de l'entretien de la route 17 et celui des clôtures fauniques.
- Il fait un rapport sur le tournoi familial qui a eu lieu les 7-8-9 avril dernier;
- Une rencontre a eu lieu pour l'évaluation de la Directrice générale. La rencontre a bien été;
- Diverses réunions avec les médias;
- Rencontre trimestrielle a eu lieu avec la GRC, très bonne réunion;
- Plusieurs rencontres avec la CSR. Le 26 avril prochain, un responsable de l'urbanisme sera à la Municipalité pour répondre aux questions des citoyens.
- Mentionne que la rue Gagnon est problématique. Monsieur le maire demande si on peut aller balayer cette rue une fois par semaine en raison de l'entrepreneur qui demeure dans cette rue. Le conseiller Savoie mentionne qu'il serait bon d'envoyer une lettre à l'entrepreneur pour lui demander de passer le balai une fois par semaine.
- Présente au conseil une demande d'une contribution financière qu'il a reçu pour le terrain de golf Restigouche qui est en restructuration. Monsieur le maire explique que la contribution se ferait conjointement avec les autres municipalités du Restigouche.

Une contribution d'une valeur de 3000\$ réparti entre les municipalités – 600\$ chaque. Le conseiller Steeve Savoie propose que la Municipalité verse un montant de 600\$. Le conseiller Paulin explique qu'il n'est pas à l'aise avec le fait de donner 600\$ à ce terrain de golf. Le conseiller Léonard abonde dans le même sens. Le conseiller Savoie explique qu'un nouveau CA du terrain de golf vient d'être nommé avec des gens crédibles. Le conseiller Deschênes-Thériault demande si le 600\$ peut être pris dans les fonds de relations publics du maire.

# Proposition # 2023-31 : Contribution au Club de Golf Restigouche

Il est proposé par le conseiller Steeve Savoie et appuyé par le conseiller Jean-Baptiste Thériault, qu'il soit résolu qu'un montant de six cent dollars (\$600.00) soit versée au Club de Golf Restigouche à partir du fond des relations publiques du maire.

5 votes en faveur 2 votes contre 1 abstention Adopté

# Directrice générale

Madame la directrice générale fait la lecture de son rapport. Une copie du rapport est en annexe.

Suite à une demande d'un conseiller à savoir s'il était possible d'interdire les VTT de circuler sur la route et dans les rues du quartier 5, entre minuit et 6h. La directrice avise qu'elle a contacté la sécurité publique. Nous devons faire la demande au ministère des transports et la sécurité publique pour demander ce changement et les procédures sont longues. Si la demande est approuvée, nous pourrons modifier notre arrêté et l'adopter à nouveau.

Le conseiller Deschênes-Thériault, mentionne qu'il serait bon d'avoir une discussion avec les membres du conseil avant de prendre une décision. Le conseiller Thériault mentionne que la population du quartier 5 devrait être consulté à ce sujet.

#### Comités de conseil

Dossier évaluation du DG : Le conseiller Steeve Savoie mentionne qu'ils ont eu une belle rencontre avec la directrice générale pour son évaluation. Un plan de travail a été présenté lors de cette rencontre.

#### 9. Motions et résolutions

# <u>Proposition # 2023-30 : Transfert du fond de réserve au fond de fonctionnement général (Soirée des bénévoles)</u>

**ATTENDU QU'EN** en raison de la pandémie de la Covid-19, l'activité de la Soirée de reconnaissance des bénévoles avait été annulé en avril 2020 et n'avait pas eu lieu depuis.

**ATTENDU QUE** des partenaires financiers avaient versés des contributions monétaires pour la tenue de l'événement pour un montant de \$2625.00 (deux milles six cent vingt-cinq).

**ATTENDU QUE** les argents reçus des partenaires avaient été mis dans un fond de réserve par une résolution du conseil lors de la réunion publique du 17 novembre 2020.

**ATTENDU QUE** la Soirée de reconnaissance des bénévoles reprend ses activités et se déroulera le samedi 22 avril 2023.

Il est proposé par le conseiller Cédric Léonard et appuyé par le conseiller Denis Couturier, qu'il soit résolu que le montant de \$2625 (deux milles six cent vingt-cinq) soit transféré du fond de réserve au fond de fonctionnement général. Adopté.

# 10. Rapport des conseillers

## **Conseiller Denis Couturier**

Des camps d'hockey ont eu lieu à l'aréna durant les mois de mars et avril. Très bons camps et bonne participation.

30 équipes étaient inscrites au tournoi 3X3 et l'activité s'est bien déroulé. Tournoi familial, 17 équipes inscrites une belle participation et remercie les bénévoles pour leur implication.

Maxime Cayouette veut commencer un club de tennis pour Kedgwick et St-Quentin. Une rencontre aura lieu prochainement.

Le groupe d'Adrien Lemay offre de faire un camp de soccer à Kedgwick au début juin. Le conseiller Deschênes-Thériault demande si un montant avait été budgété pour l'achat de bon sable pour le terrain de volley-ball — On confirme qu'un montant de 7000\$ a été porté au budget a cet effet.

#### Conseiller Burt W. Paulin

Monsieur Paulin mentionne qu'avec les statistiques des visionnements que l'on retrouve sur la page facebook municipal, ceci démontre que les citoyens sont intéressés par ce qui se passe dans la Communauté.

Il félicite Jason Talbot pour l'achat de la pharmacie Familiprix. Il mentionne qu'il serait pratique d'avoir un défibrillateur à la Salle Communautaire de St-Jean-Baptiste.

M. Paulin demande si NB Power a donné des nouvelles pour la panne de courant survenu dans le quartier 5 au début de janvier. Madame la directrice mentionne que non, elle est en contact et qu'un suivi sera fait.

Présente un rapport de l'achalandage à l'aéroport de Charlo de janvier à la fin mars.

Monsieur Paulin termine son rapport en offrant ses plus sincères condoléances à la famille de monsieur Charles Furlong, un résident impliqué considéré par plusieurs comme le maire de Glenwood.

## Conseiller Cédric Léonard

Une rencontre avec le Sergent Gagnon, nouvellement arrivé dans la région s'est tenue. Le 13 avril dernier, une rencontre a eu lieu avec la GRC pour le rapport trimestriel. Plusieurs effectifs de la GRC étaient présents incluant Madame le maire et la directrice générale de St-Quentin. De bonnes discussions sur les priorités dans notre région.

#### **Conseiller Steeve Savoie**

Le conseiller Savoie mentionne qu'on doit s'équiper pour secourir des gens dans les sentiers. C'est une nécessité.

Une rencontre a eu lieu avec la Directrice générale, le responsable des travaux publics et le conseiller Thériault. Un compte rendu des travaux en cours et à venir ont été présenté.

Une firme d'ingénieur, CORBO, est venue présenter leurs services.

## Conseillère Huguette Fournier

Une rencontre s'est tenue pour la préparation du Marché, en mai prochain. Plusieurs exposants sont déjà inscrits.

Elle mentionne au conseil les spectacles à venir avec la SCHP, à Kedgwick. Elle remercie les partenaires pour leur contribution avec l'activité du déjeuner de Pâques qui était une levée de fonds pour la Tour des Pionniers. Elle remercie également les bénévoles présents lors du déjeuner.

Comité consultatif du tourisme; une réunion a eu lieu avec la CSR. Eu la confirmation de l'installation d'une affiche dans la région pour faire la promotion de - Tourisme Restigouche.

#### **Conseiller Jean-Baptiste Thériault**

<u>Eau et égouts</u>: Des travaux de réparations ont été effectués à différents domiciles. Notre responsable des travaux publics surveille la fuite a l'intersection de la rue Notre-Dame et St-Jean-Baptiste. Ne peux pas être réparée tout de suite, n'est pas accessible, trop de neige. La moyenne de consommation d'eau par 24h est de 90 000 gallons.

Radio Communautaire: Um marathon aura lieu a la fin du mois – cet activité est une levée de fonds pour la radio. Il poursuit en mentionnant qu'un financement a été accordé pour les services d'un journaliste. Il a reçu des questions concernant le numéro de téléphone de Kedgwick qui n'est plus accessible à la radio et explique que ce numéro a été coupé afin de réduire les frais de \$20.00 mensuellement et que le numéro 235-9000 était plus facile à retenir pour les clients.

<u>Le Maillon</u>: Il a assisté à une réunion d'information sur le suicide. Des cartes sont disponibles avec numéros de téléphone pour de l'aide disponible relié à la santé mentale. Il poursuit en

disant qu'Énergie NB avec le Maillon, offrait des trousses d'information pour les résidences concernant la diminution de la consommation de l'électricité. Ces trousses sont gratuites et ils énumèrent le contenu de celles-ci. Il termine en disant que le Maillon

est à la recherche d'artistes pour un évènement gratuit qui aura lieu le 28 septembre à la Salle Alma d'Atholville, afin d'inciter les gens à sortir et rencontrer d'autres gens à la suite du confinement de la Covid des dernières années.

# **Guillaume Deschênes-Thériault**

Donne son rapport via Facebook Live en commençant par une résumé des encours.

## **AMINA**

Un poste de direction générale va être ouvert à 20 hrs par semaine, plusieurs personnes travaillent sur le terrain mais que le besoin se faisait sentir au niveau administratif pour la coordination entre les employés et l'administration et que le poste offert est subventionné par la province.

# Révision aux arrêtés et politiques municipales

Il poursuit avec le travail effectué aux deux arrêtés municipaux dont l'Arrêté procédurale et l'Arrêté sur le Code de déontologie qui sont prêts depuis un petit bout, qu'il faudrait se pencher sur ces deux sujets dans les deux prochaines semaines. Qu'il faut les revoir avec le conseil pour pouvoir le voter le mois prochain.

# Concernant la bibliothèque publique

Il invite les conseillers à consulter la page facebook de la bibliothèque et prendre connaissance des activités qui auront lieu pour le 40<sup>ième</sup>. Une vente de billets pour la fête des pères est en cours et va servir à défrayer les coûts des activités du 40<sup>ième</sup>. Il annonce certaines activités à venir :

- Mercredi le 19 avril AGA bibliothèque à 19h00
- Le 13 mai activité sur comment débuter un jardin. Il demande aux gens qui ont des semences à donner ou partager de contacter la biblio.

Le conseiller Jean-Baptiste Thériault demande la parole à nouveau car il a oublié un élément. Il explique et informe le conseil que lorsque qu'il assiste à des réunions comme représentant municipal il est rémunéré tel qu'entendu mais lorsque qu'il accompagne un autre conseiller 'il le fait bénévolement- il tenait a le préciser car la question lui avait été posée.

## 11. Présentation du public

Aucune question du public

#### 12. Question du public

Monsieur le maire demande au public s'il y a des questions.

# Question 1- Monsieur Clément Arpin

- <u>Maison Notre-Dame</u>: Il donne un rapport sur ces avancés avec la Maison Notre-Dame et invite les conseillers à l'accompagner lors de sa prochaine rencontre avec le propriétaire. Il continue son rapport et avise le conseil qu'il les informera sur les prochains développements.
- <u>Capital de l'orignal</u>; demande à quand le dossier sur la demande d'assigner la communauté au titre de "Capitale de l'orignal". Il mentionne que ce dossier traine depuis longtemps.
- <u>La Tour des pionniers</u>: Il demande si le conseil est prêt à informer le public. Il mentionne qu'il faut des interprètes à la Tour prêts et formés pour raconter notre histoire. La conseillère Huguette Fournier explique que ce sont des postes offerts aux étudiants et qu'il ne faut pas s'attendre à ce qu'ils connaissent toute l'histoire de la région mais qu'ils sont présents pour informer le touriste au niveau municipal. Monsieur Arpin explique qu'il n'accepte pas cette réponse.

Monsieur le maire remercie Monsieur Arpin et le conseiller Savoie mentionne à monsieur de tenir le conseil informé si une rencontre publique se tient au sujet des coopératives car la municipalité pourrait offrir la Salle du citoyen pour l'occasion.

# 13. Date de la prochaine réunion

Monsieur le maire avise que la prochaine réunion publique se tiendra mardi 16 mai 2023

#### 14. Levée de la réunion

Il est proposé par Steeve Savoie que la réunion soit levée à 22h00.

Éric Gagnoń

Maire

Cárole Tremblay

Directrice générale/greffière